



## PRESSE-EINLADUNG:

**Zur Aktion des Nürnberger Bündnisses Fair Toys am Freitag, 1. Februar 2019, 8 - 9 Uhr  
zwischen U-Bahn und NürnbergMesse**

Sehr geehrte Damen und Herren,

anlässlich der prekären Arbeitsbedingungen in den Spielzeugfabriken protestiert das Nürnberger Bündnis Fair Toys (NBFT) am Freitag, 1.2.2019 von 8:00 bis 9:00 Uhr zwischen U-Bahn und NürnbergMesse in Nürnberg gegen menschenunwürdige Arbeitsbedingungen in der weltweiten Spielzeugproduktion. Wir laden Sie herzlich ein, über die Aktion zu berichten!

Im Dezember wurde der „Toys Report 2018“ veröffentlicht. Die **investigative Recherche der Arbeitsrechtsorganisationen China Labor Watch (CLW) und Christliche Initiative Romero (CIR) enthüllte erneut menschenunwürdige Bedingungen in der Spielwarenindustrie Chinas**. In der Produktion für das Weihnachtsgeschäft leisteten die Arbeiter\*innen in den untersuchten Fabriken 80 bis 175 Überstunden pro Monat. Ein klarer Rechtsverstoß. Der Umgang mit gefährlichen Chemikalien, Niedriglöhne und unhygienische, beengende Zustände in den Fabrikunterkünften gehören ebenfalls zum Alltag der Fabrikarbeiter\*innen. **Bei der Spielwaremesse** vom Mittwoch, 30. Januar, bis Sonntag, 3. Februar, feiert die Branche sich selbst und schließt Aufträge in Millionenhöhe ab. Der Aspekt der Arbeitsrechte für die Menschen, die weltweit unsere Spielwaren fertigen, spielt offensichtlich keine Rolle.

Andere Branchen haben Wege aufgezeigt, wie Arbeitsrechte wirksam umgesetzt werden können. Die Spielzeugindustrie ist hier erschreckend rückständig.

Während der Aktion sowie im Anschluss daran stehen Ihnen Mitglieder des NBFT für Gespräche zur Verfügung.

**Mit freundlichen Grüßen im Namen des Nürnberger Bündnisses Fair Toys**

**Dr. Jürgen Bergmann**

Mission EineWelt;

Tel.: 0911-36672 10

Mobil: 0177-4814087

[Juergen.Bergmann@Mission-EineWelt.de](mailto:Juergen.Bergmann@Mission-EineWelt.de)

**Patrick Niemann**

Christliche Initiative Romero

Tel: 0251 674413 16

[Niemann@ci-romero.de](mailto:Niemann@ci-romero.de)

*Das Nürnberger Bündnis Fair Toys ist seit über 10 Jahren aktiv. Gemeinsam mit Partnerorganisationen in Deutschland, Europa und in Asien setzt sich das Nürnberger Bündnis Fair Toys für die Beachtung der Menschenrechte und grundlegender Arbeitsnormen in der Spielzeugindustrie ein*

**Die Studie *Toys Report 2018* sowie Infos zum NBFT finden Sie hier:**

<https://www.ci-romero.de/presse-toys-report-2018/>

**Pressefotos:** <https://www.ci-romero.de/presse-toys-report-2018/>